

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Miércoles 29 de Marzo de 1893.

Año XXII. Núm. 5.962.

La república en la picota

Cada día son más espesas las nieblas que nos envuelven.

(«La Lanterne».)

La república se hunde bajo el peso de las faltas que cometen los republicanos.

(«Le Temps».)

La sentencia que ha recaído al asunto del Panamá es el INRI puesto sobre la república francesa. Por absolver á los republicanos se ha condenado á la república. La iniquidad del fallo es mucho más grave, mucho más deshonrosa para el sistema que rige á la nación vecina que las dilapidaciones y las concusiones motivos del proceso. No habrá una persona honrada así del antiguo como del nuevo continente, sean cuales fueren sus opiniones políticas y sus creencias, que, si ha seguido el curso del proceso, no se sienta indignada ante un fallo que condena á los más inocentes y absuelve á los más culpables. Y no nos referimos solamente al fallo de ese pobre jurado, instrumento inconsciente de las pasiones políticas, sino al de los hombres de la situación, dedicados exclusivamente á sustraer de la acción de la justicia á sus correligionarios, y á preparar este fallo legal de ópera bufa. Sí, bien consideradas las cosas, Baihaut y Lesseps son los menos merecedores del castigo: el primero, por haber confesado su falta y mostrar un sincero arrepentimiento, que se puede considerar como una expiación, y el segundo por haber sido víctima de una partida de bandidos, de quienes se hicieron cómplices los que estaban en el deber de ampararlo.

Se trata de un negocio para el cual 800.000 accionistas aportaron 1.600 millones de francos; de éstos se gastaron 600.000.000 en las obras del canal y buena parte de los restantes en recompensar el celo y la consecuencia de los que se sacrifican por conservar la república á la Francia. Esto es lo que aparece claro y sin embages, del curso de los debates: los ochocientos mil accionistas han perdido sus ahorros, que no recobrarán ni en poco ni en mucho, pero se ha salvado la república. Esto es lo que han querido que resultara los torpes directores de la política de la nación vecina y esto es lo que resulta en realidad y con toda claridad.

Si M. Loubet conocía lo que había ocasionado la bancarrota del Panamá, cometió una torpeza al permitir que se incoara el proceso, ya que el fiscal M. Beaurepaire le ofrecía una tabla de salvación con la prescripción. Dado el primer paso, lo más prudente era sostener el tema de que la república no era responsable de las faltas de los republicanos, fueran éstos pocos ó muchos, altos ó bajos: lo peor que se podía hacer es lo que se ha hecho, que consiste en acusar de enemigos de la república á cuantos contribuían, inte-

resada ó desinteresadamente, á esclarecer la verdad. Cada vez que aparecía una nueva denuncia, los hombres de la situación, en vez de permanecer quietos y dejar que obraran los magistrados, gritaban á una »¡Los enemigos de la república tratan de perderla! ¡Viva la república!», como aquel cómico de la legua que gritaba: «¡Viva el Rey absoluto!» cada vez que los espectadores pagaban con una silba alguna de sus torpezas.

Habiendo aceptado el papel de protectores de la república, de salvadores de la república, los que confundían torpemente á los ojos del público la causa de la república con la de algunos republicanos poco escrupulosos, han tenido que representarlo hasta el fin, cometiendo toda clase de iniquidades y convenciendo á todo el mundo de que realmente la república no era más que la bandera de una pandilla de explotadores sin fé ni ley, que sostenían por malos medios aquel sistema de gobierno, no porque conviniera al pueblo francés, sino porque les convenía á ellos. Respecto á este particular, oigamos lo que decía el «Figaro» en su número del 13 de este mes:

«La audiencia del tribunal correspondiente al sábado, además de producir la crisis ministerial, ha proporcionado á la opinión pública, ya que no al jurado del Sena, dos rayos de luz que confirman lo que nadie se atrevía á decir y permiten pronosticar la moralidad final de este proceso de corrupción.

»De una parte, la declaración explícita de Mme. Cottu ha demostrado que se busca á todo trance algún diputado de la derecha entre los presuntos corrompidos. De otra, la discreta declaración de M. Georges Thiebaud da á entender que Arton, el principal agente corruptor, era en definitiva un agente del gobierno que operaba con los fondos secretos, los cuales se alimentaban de los capitales del Panamá entre otros.

»Entre estas dos indicaciones hay una relación muy luminosa si se tienen en cuenta las circunstancias de 1888 y el estado de espíritu, hoy asaz olvidado, que las mismas engendraron.

»Si fuera la Compañía del Panamá la que realmente hubiera procurado reclutar á precio de oro entre los miembros del Parlamento adherentes para la votación de la ley relativa á las obligaciones sorteables, claro está que los agentes de la Compañía no hicieron distinción entre diputados de la derecha y diputados de la izquierda, puesto que en la urna los votos se cuentan prescindiendo de su origen. Mientras que si fué el gobierno quien cuidó de distribuir los fondos pedidos á la Compañía, se explica perfectamente que la mayor parte de ellos fueran repartidos á miembros de la mayoría á

quienes el gobierno quisiera pagar servicios, ó subvencionarles la elección ó animar su vacilante resistencia al boulangierismo entonces triunfante.

»Los fondos del Panamá en manos de los ministros que los exigieron á la Compañía, habrían entonces venido á ser una especie de «maná» por el estilo de otros favores parlamentarios como estancos, recaudación de contribuciones ó nombramientos de parientes que los diversos gabinetes han dispensado ampliamente á sus mayorías sin tener en cuenta á la derecha para nada. Arton, agente de la sociedad de dinamita, fué en aquellas circunstancias el instrumento de M. Barbé, presidente de la misma, gran amigo de los ministros y que tenía un grado supremo en la masonería. Este percibió además un cheque de quinientos cincuenta mil francos de los fondos del Panamá. M. Floquet y M. Barbé, el uno á la cabeza del ministerio, el otro á la cabeza de la masonería, personificaban las resistencias oficiales y las masónicas y se sirvieron de Arton para concentrar la mayoría que empezaba á disgregarse á efecto de los éxitos boulangistas. Esto explica la protección de que Arton sigue todavía cubierto.»

Esto no ofrece género alguno de duda, y más si se recuerda que en sus primeras declaraciones MM. Rouviere, Floquet y Clemenceau, sostuvieron que los fondos recibidos de los administradores del Panamá habían servido para salvar á la república, ya influyendo en las elecciones, ya subvencionando á la prensa, ya manteniendo la cohesión en la mayoría.

Existen también algunos hechos anteriores que confirman las observaciones del «Figaro», y es el que en las últimas elecciones de París se fijaron profusamente unos carteles que decían: «¡Abajo los ladrones!» y las autoridades mandaron arrancar por considerarlos ofensivos á aquella Cámara que votó la ley favorable á la Compañía del Panamá, Cámara verdaderamente odiada por el pueblo de París y que contribuyó con su conducta á dar vida al boulangismo. Aquella corriente de opinión tan poderosa que, á valer algo el general Boulanger lo hacía dueño de Francia, más que una corriente política lo era de moralidad. Francia estaba cansada de ser presa de una pandilla de vividores políticos que la empobrecían y la deshonoraban, y para librarse de ellos se iba detrás de un aventurero sin bandera. No fué la opinión contraria la que venció al famoso general, sino su ineptitud, la osadía sin escrúpulos de M. Constans y los fondos secretos alimentados por la caja del Panamá, que, por confesión de los mismos interesados, representaron un gran papel en el mercado de conciencias que se llama sufragio universal.—J. Mañé y Flaquer.

Gladstone y Sagasta

No hay en la política española hombre más apacible que el Sr. Sagasta.

La sonrisa que asoma con frecuencia á sus labios, estrasunto fiel del estado de su espíritu.

Cuando se dirige en el Parlamento, desde los bancos de la oposición, á un Gobierno adversario, y le increpa con cara severa, mirada torva y ademán airado, es el orador el que habla, es el tribuno. Termina su oración, y recobra la calma habitual: la tempestad ha pasado; y el impetuoso y desenfrenado huracán se convierte en brisa suave y tranquila.

Fuera del poder sueña con alcanzarlo, y para escalar sus murallas transige con todo, con hombres y programas: perdona á los enemigos que le injuriaron, y se une á ellos; olvida las afirmaciones más categóricas, y hace suyas las doctrinas que antes rechazó, y con tales procedimientos, borrando dificultades allanando el camino, al fin y á la postre se abre paso.

Llega al poder, y entonces aumentan sus complacencias, y sus ilusiones crecen, y es el más perfecto de los optimistas, hasta que la realidad le despierta, cuando ya no tienen remedio los males políticos que le rodean.

El Sr. Sagasta se deja arrastrar por la corriente, sin acordarse, alguna vez, del abismo, como Ofelia cuando, sin pensar en ella, busca la muerte bajo las poéticas ramas de un sauce, deshojando flores marchitas y repitiendo antiguas canciones.

Hay en la política inglesa un hombre que, por su manera de ser, por su carácter y por sus procedimientos, tiene alguna semejanza con el jefe de nuestros liberales.

Mr. Gladstone y el Sr. Sagasta se parecen en algunas ocasiones, aunque no siempre.

Los juicios de Mr. Balfour sobre la situación del actual Gabinete inglés, publicados por la prensa extranjera, nos sugieren la comparación.

El «leader» del partido conservador en la Cámara de los Comunes, antiguo ministro del marqués de Salisbury, ha anunciado ya el completo fracaso de la política de Mr. Gladstone.

Y es que el jefe de los liberales de la Gran Bretaña no se para en barras, en punto á promesas, cuando está en la oposición.

Cayó del poder, la última vez que fué jefe de un Gabinete, abrumado por el peso de la cuestión de Irlanda, y esa misma cuestión le ha servido de programa para llegar de nuevo al Gobierno.

Como si esto fuera poco para conseguir ese fin, ha buscado popularidad con la defensa del «home rule.» Y, en sus campañas de propaganda, dispues-

to á conquistar la simpatía de las clases obreras, ha dado al olvido las tradicionales doctrinas individualistas de su escuela llegando nada menos que á mostrarse partidario de que las leyes establezcan, para los trabajadores, la famosa «jornada de las ocho horas».

Qué le sucede en la actualidad? Poco más de siete meses lleva al frente del actual Gabinete inglés, y las dificultades que le acosan son de tal naturaleza y tal magnitud, que Mr. Balfour teme que los unionistas ó los conservadores se vean obligados á ocupar el poder, antes de que el planteamiento del «home rule» haya producido todas sus funestas consecuencias, y cuando todavía no sea completa la desorganización de la coalición liberal.

Las promesas de Mr. Gladstone, reunidas en el programa de Newcastle, tienen muchos puntos de contacto con los ofrecimientos del Sr. Sagasta, resumidos en el discurso de Oviedo.

Mr. Gladstone no cumple lo que prometió sin tasa ni medida, y lucha, desesperadamente, contra las dificultades que le crean sus promesas. Lleva siete meses al frente de los negocios públicos, y su vida ministerial es amenazada de muerte.

Del Sr. Sagasta, ¿qué hemos de decir?... Todavía no ha hecho el tratado con Francia, á pesar de haber asegurado en Oviedo que se firmaría al día siguiente de estar el partido liberal en el Gobierno; todavía... ¿pero, á qué hemos de recordar lo que ofreció y ahora no puede cumplir?

Lleva cuatro meses escasos en el poder, y la situación que preside está en crisis, y amenazada por toda clase de dificultades y catástrofes.

Esperamos para bien de Inglaterra, que Mister Gladstone salve peligros que le amenazan.

Deseamos, para bien de Esoaña, que el Sr. Sagasta arribe á puerto seguro.

Un desfalco

En los círculos financieros circuló ayer tarde (22) el rumor de que el cajero del Banco de Madrid, domiciliado en la calle de Sevilla se había fugado, llevándose 60000 duros.

Así lo decía también un periódico de la noche, pero afortunadamente para la sociedad en cuestión, el desfalco no asciende á tanto.

Según el arqueo verificado, el total de lo estafado asciende próximamente á 115000 pesetas,

Los detalles de este suceso, que ha de llamar poderosamente la atención, son los siguientes.

Ayer mañana faltó á la hora de costumbre el cajero del Establecimiento, D. Manuel María Adalid Murrieta, persona que merecía toda la confianza de la sociedad.

Su tardanza causó desde luego algunas dificultades, porque comenzaron á presentarse letras al cobro y no pudieron satisfacerse.

El director se hallaba decidido á enviar recado á casa del cajero para ver lo que le sucedía, cuando, á las once, recibió una carta por mano de un muchacho, en la cual el Sr. Adalid indicaba dónde había dejado las llaves de la caja, y manifestaba la imposibilidad de asistir hoy á la oficina.

El director se hizo cargo de las llaves, abrió la caja y se encontró con

que el metálico había desaparecido.

Inmediatamente ordenó hacer un balance; del cual resultó que debían existir en aquella 30000 pesetas.

El director avisó en seguida á los consejeros lo que sucedía, se reunió el Consejo y acordó dar parte al juzgado.

A las cinco menos cuarto: el juez don Balbino Martín, acompañado del actuario Sr. Arizmendi, del oficial señor Arrieta y del Alguacil señor Santiago, se constituyó en el establecimiento de crédito y comenzó las diligencias, tomando declaración al director y ordenando que los empleados continuaran en sus puestos para recibirles también indagatoria.

Se cree que el director de el Banco de Madrid D. Federico Zimmermann, practicó antes de avisar á los consejeros algunas diligencias particulares para encontrar al cajero y ver si el hecho tenía arreglo antes de que adquiriera publicidad.

Esta opinión se funda en que á las doce y media el citado director estuvo hablando por teléfono con el cajero señor Adalid, que se hallaba en Carabanchel, donde tiene un hermano asilado en el manicomio del doctor Esquerdo.

A última hora de esta madrugada, el cajero infiel no ha sido habido.

El desfalco se cree que hace ya algún tiempo que existía, y que el cajero, no pudiendo ya ocultarlo por más tiempo, se decidió ayer á abandonar su puesto, después de llevarse, sin duda para gasto de viaje, unas 10000 pesetas.

El Sr. Adalid es natural de Sevilla, y se ha casado recientemente en segundas nupcias. Del primer matrimonio tiene dos hijos.

Lo que dan que hacer LAS ELECCIONES

Para poder formar idea exacta del trabajo que proporciona una elección general de diputados á Cortes, publicamos á continuación algunos datos que hemos podido adquirir y que demuestran el celo desplegado por los empleados del cuerpo de Correos.

Se han remitido á las diferentes administraciones y estafetas con carácter de certificado y á las carterías como correspondencia ordinaria, 225.000 hojas de aviso ó fracturas de certificado; á las ambulantes, 200.000 y 8.200 libros talonarios; 12.000 circulares de instrucción; 12.000 extractos de obligaciones; 409 sobres y 50 libretas con más 2.258 sacas, todo debidamente clasificado y distribuido.

Se han recibido 24.759 certificados desde el día 6 al 14 del actual, que una vez clasificados en el Correo Central, eran inmediatamente remitidos en uno de los Coches de Correos al Congreso de los diputados y allí entregados á la Junta Central del Censo; habiendo habido día, el 7, que se recibieron 9.371, y no se ha producido reclamación alguna á pesar de lo escaso del personal de Correos.

Noticias varias

MADRID 25 MARZO DE 1893

Ayer celebraron importante conferencia los Sres. Sagasta y Cervera. El primero ofreció al exministro de Ma-

rina el puesto que quisiera elegir; pero el Sr. Cervera, agradeciendo mucho la deferencia de que era objeto, manifestó su propósito de no aceptar puesto alguno, siendo su único deseo continuar demostrando su lealtad al gobierno desde su puesto en el Senado.

—En el expreso de Andalucía salió ayer con dirección á Málaga el señor Montero Rios, donde permanecerá cuatro días, marchando luego por Portugal á Lourizan, donde permanecerá hasta el día ocho del próximo Abril.

—El ministro de la gobernación se ocupa en la actualidad detenidamente en estudiar una amplia combinación de gobernadores.

—Asegúrese que la presidencia de la comisión de actas, será desempeñada por el Sr. Almagro, quien prescindido de todo compromiso aplicará un recto criterio en todos los actos de la comisión.

—En uno de los primeros días de la semana próxima saldrá para Barcelona el general Martínez Campos, al objeto de encargarse de la capitania general de Cataluña.

—El general Lopez Dominguez piensa poner á la firma de la reina un decreto reorganizando el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

—Efecto de la nueva organización que se piensa dar al Consejo Supremo de Guerra y Marina, quedarán sin destino tres generales que en la actualidad forman parte del mismo.

—Entre los gobernadores que han de ser relevados ó trasladados, se cuentan los de Sevilla, Oviedo, Barcelona, Cadiz y tal vez Coruña.

—Es unánimemente aplaudido el señor Gamazo por su entereza al sostener el estricto cumplimiento de los decretos contra la ocultación de la riqueza negándose en absoluto á conceder prórroga alguna á los «ocultadores perezosos».

El ministro tiene tomadas todas sus medidas para que los investigadores empiecen á funcionar desde el 1.º de abril y para evitar todo fraude dichos funcionarios serán objeto de traslados de una á otra provincia.

—El conflicto surgido en el Ayuntamiento de Madrid, continúa en pié: la última sesión sobre ser en extremo borrascosa, nada puso en claro como no sea la constante tendencia de los chiles, de ir inutilizando cuantos alcaldes tienen la desgracia de presidir una Corporación tan levantisca.

—Ya se encuentran en poder del señor Gamazo los presupuestos parciales de la Presidencia, Guerra y Estado.

—Nada tendrá de particular se haga mención en el Mensaje de la Corona, de una probable reducción en la lista civil.

—Entre los amigos del Sr. Cánovas sigue dominando el criterio de no consumir turno alguno en la discusión del Mensaje.

—Sigue teniendo gran importancia la dimisión del alcalde de Barcelona, quien probablemente será sustituido por el conocido industrial de aquella capital D. Manuel Henrich, y en la actualidad ocupa el puesto de primer teniente de alcalde.

Se trabaja mucho para llegar á un definitivo acuerdo entre fusionistas y liberales.

—Esta noche se reunirá en el domi-

cilio del Sr. Pi, el directorio de la unión republicana, para tomar acuerdos concretos relacionados con la próxima campaña parlamentaria.

—Sor Eugenia de San José de Calasanz, presidenta interina del convento de Trinitarias, establecido en la Corte, se suicidó ayer arrojándose al patio del edificio desde la ventana, de su celda. La suicida padecía de enajenación mental.

Gacetilla

LOS OFICIOS DEL JUÉVES SANTO

El día de mañana está consagrado en la Iglesia católica á celebrar la institución augusta de la Sagrada Eucaristía. El Hijo de Dios recibe injurias y ultrajes á cambio de los tesoros más preciosos de su amor, legados por El á la humanidad.

En este contraste tiene su origen el diverso carácter de los Oficios, que por mañana y tarde son alegría, y por la noche tristes y sombríos.

Por la mañana comienza el Oficio con una tierna remembranza de los tiempos en que se practicaba la penitencia pública.

Los penitentes que el Miércoles de Ceniza eran echados públicamente del templo, acudian el Jueves Santo de nuevo á sus puertas, vestidos de cilicio y con la cabeza cubierta de ceniza.

Después de solemnes y piadosas ceremonias, son reconciliados.

En la misa San Pablo recuerda á los cristianos en la Epístola las disposiciones con que deben recibir la Eucaristía, y en el Evangelio nos dá á conocer San Juan el amor inmenso y la indecible humildad del Hijo de Dios, postrado delante de sus Apóstoles, y lavándoles los pies. Humildad y Caridad: hé aquí las dos disposiciones del espíritu para la comunión.

Durante la Misa tiene lugar, en las Catedrales, la ceremonia de la bendición de los Santos Oleos.

De las Hostias que se consagran en la Misa del Jueves Santo, se reserva una para la comunión que el sacerdote debe hacer al día siguiente. Esta Hostia sacratísima es llevada en procesion bajo pálio á la capilla del Monumento, el cual figura el sepulcro en que descansó nuestro divino Redentor.

Concluida la Misa se desnudan los altares, quitándoles todos los ornamentos; estado en que permanecen hasta la tarde del Sábado Santo. Nos indica esto la desnudez de Cristo en la cruz.

La Iglesia ordenó el rito del Mandato para perpetuar la acción grandísima del Señor, cuando al instituir el Sacramento de la Eucaristía, el Salvador se humilló á lavar los pies á sus discípulos, diciendo en seguida: «Vosotros me llamais Maestro y Señor; y bien decís, porque lo soy. Pues si yo el Señor y el Maestro os he lavado los pies, vosotros también debéis lavar los pies los unos á los otros. Porque ejemplo os di para que como yo hice también hagais.»

Las personas más augustas y sagradas, el Papa, Obispos, Emperadores, Reyes, Reinas y Sacerdotes, se postran en la tarde del Jueves Santo, delante de doce pobres, les lavan los pies y los besan con respeto, imitando así al Hombre Dios.

En los días de mañana y siguiente todas las fuerzas de las diferentes Armas, Cuerpos é Institutos de esta guar...

A la una de la tarde de mañana visitará los Sagrarios el Excmo. Sr. General Gobernador de esta plaza, acompañado de los Sres. Jefes y Oficiales francos de servicio.

Las tropas los visitarán también por compañías, saliendo del cuartel á las dos de la tarde, haciéndolo con intervalos de un cuarto de hora de una á otra Compañía.

Una compañía del Regimiento Infantería de Baza con escuadra de gasteros, banda y música acompañará el Viernes Santo la procesion del Santo Entierro que saldrá de la Parroquia de Santa María.

El sábado Santo al toque de gloria, por la batería de salvas de la Fortaleza de Isabel II se harán las que corresponden por ordenanza.

Siguiendo la costumbre de los años anteriores en la tarde de mañana habrá mesas peticorias en las iglesias de esta ciudad, con el laudable objeto de implorar la caridad pública para los pobres que socorre la Asociación de Beneficencia Domiciliaria.

Esta mañana han tenido lugar las visitas generales de cárceles á los presos existentes en las de este Partido, y prisiones militares de esta Plaza y fortaleza de Isabel II.

El Jueves y Viernes Santo quedará reservada S. D. M. en las parroquias de Santa María, Cármen y San Francisco y en las iglesias de Religiosas Concepcionistas, Ayuda parroquia de la Concepcion y Asilo de Huérfanas.

A pesar de haberse iniciado ayer algun descenso en la temperatura y presentarse la atmósfera encapotada, las tan deseadas lluvias no aparecieron en ningún punto de nuestra isla debido quizá al fuerte viento que soplaba y arreció aun por la noche: pues en la madrugada de hoy han caido ligeras lluvias que si bien han continuado esta mañana han sido tan débiles que apenas si han humedecido la tierra agostada por pertinaz sequia.

El cariz del tiempo continúa ofreciendo indicios de agua, que quiera Dios no se haga esperar en demasia y que sea en cantidad abundante para dar á nuestros campos y sembrados los pastos y lozania tan provechosos como deseados.

Ayer tuvimos ocasion de observar la acera que se estaba terminando en la calle de San Manuel y por cierto que no comprendemos porqué razon se la ha dado menos anchura que el trozo ya desde tiempo construido en dicha calle, afeándola esta diformidad además de lo molesto que es para los transeúntes, pues apenas cabe una persona en la misma.

El vapor-correo «Nuevo-Mahonés» á causa del temporal reinante, ha suspendido su salida para Palma en la tarde...

de de hoy. Abonanzando saldrá al amanecer de mañana.

También se halla detenido en Alicante por el mismo motivo el vapor-correo de Palma.

El oro español en el mercado de la Habana el día 9 del actual se cotizaba á 249 1/2 p. S

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Damian Moysi, con asistencia de los Sres. García, Colom, Sintés Pascuchí, Vidal Meliá, Pons Pons (D. Antonio), Orfila (don Gabriel), Moncada, Carreras, Pons Sancho, Landino, Orfila (D. Juan) y Sintés Cardona.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Los Sres. Orfila (D. Juan) y Pons Pons (D. Antonio) adhirieron sus votos á los de la mayoría en la votacion recaida en la proposicion presentada por el Sr. Escudero en la sesión anterior.

Se acordó conceder un mes de licencia al Médico del Hospital Municipal, D. Federico Llansó, quedando encargado de practicar el servicio durante su ausencia el Profesor D. Guillermo Pons.

De conformidad con lo informado por el Sr. Ingeniero de Obras Públicas, se autorizó á D. Antonio Parpal Tudurí para construir una casa en terrenos lindantes con la nueva carretera de Ciudadela, con sujecion á las condiciones fijadas por aquél.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Sr. Cura-Económico de la Iglesia de Santa María en la que invita á esta Corporacion á las funciones religiosas de la presente Semana Santa.

Se aprobaron los extractos de las sesiones celebradas por esta Corporacion durante el mes de Febrero próximo pasado.

Se nombró una Comision para que concurra á practicar la visita de cárceles en el día de mañana.

Y se levantó la sesión.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

Quedan anunciadas las siguientes salidas del puerto de Barcelona:

El vapor «Gran Antilla» el 10 de Abril próximo, para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos.

El «Conde Wifredo» el 5 de Abril, para los mismos puertos, Mayagüez y Ponce.

El «Orione» el 2 de Abril, para Montevideo y Buenos-Aires directamente.

El «Petrarch» el 12 de Abril, para Montevideo y Buenos-Aires.

El «Cortés» el 3 de Abril, para la Habana, Matanzas, Sagua la Grande, Caibarien y Cienfuegos.

El «Churruca» el 23 Abril, para la Habana, Matanzas, Caibarien y Cienfuegos.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 28-4'10 t

Table with exchange rates for Banco de Mahon, including items like '4 por ciento Interior', '4 por ciento Exterior', etc.

Table with exchange rates for various locations and currencies, including 'Ferro-carril de Almansa', 'Id. de O. B. y Francia', etc.

Cambio Mahonés

Table with exchange rates for Banco de Mahon, including 'Barcelona 29', '4 por 100 Interior', etc.

Calendario

Cuarto crec. el 24 Luna llena el 1. Sale el sol 5 h. 49. Pónese 6 h. 22.

29

1483.—Nace en Urbino (Italia) el pintor Rafael Sanzio.

S. Quintín mártir y S. Eustasio abad. Santo de mañana.—S. Juan Climaco abad.

Cultos

Jués Santo: parroquial iglesia de San-María, á las 9 y media Horas canónicas y luego la Misa mayor con orquesta, sermón por el Rdo. P. Romero, Misionero Apostólico, después Comunión general, procesion quedando la sagrada Hostia en el Monumento, Vísperas y descubrimiento de Altares. A las 3 y media de la tarde Completas y Maytines con las Lamentaciones y Miserere acostumbrado: por la noche el gran Miserere del Mtro. D. Benito Andreu Pbro. y sermón por el citado Misionero.

Parroquia del Cármen, á las 10 Misa solemne, Comunión y procesion, colocándose Jesús sacramentado en el Monumento. Por la tarde Oficio de Tinieblas: por la noche á las 8 sermón de Mandato á cargo del Rdo. Sr. Panedas y después solemne Miserere.

S. Francisco de Asis, á las 10 la Misa mayor solemne, Comunión y procesion quedando la sagrada Forma en la capilla del Sacramento. Por la tarde Maytines con las correspondientes Lamentaciones y Miserere: por la noche Meditacion.

Concepcionistas, á las 8 y media Misa solemne, Comunión y procesion, quedando el Señor en la sagrada Urna: por la tarde Oficio de Tinieblas, y por la noche la piadosa práctica de la Hora Santa.

Concepcion, á las 8 Oficio solemne, procesion y Jesús Sacramentado quedará en el Monumento: por la tarde á las 6 y media Maytines solemnes, Meditacion y Misere á voces.

Asilo de Huérfanas, á las 8, también Misa solemne y Comunión, el Señor permanecerá en el nuevo Sagrario.

También estará el Santo Cristo muerto en las iglesias de S. Antonio Abad, S. José y Sta. Eulalia.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana á Ntra. Sra. de Lourdes en el Cármen.

Observaciones Meteorológicas de hoy

Table with meteorological observations for today, including 'Baróm. á 0°, en mm.', 'Termóm. seco', etc.

Table with atmospheric conditions: Estado de la atmósfera, Tem. máx. á la sombra, Id. máx. al sol, etc.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 24.—1 buey, 296 kilos, Sebastian Olives; 1 id., 321, Pedro Huguet; 1 vaca, 259, noria de Frontí (S. Luis); 1 ternero, 130, Binilleuti Nou; 1 id., 254, Malbujer Vey; 1 id., 235, Bintaufa; 1 id., 121, Binixiquet; 3 carneros, 46, id.; 3 id., 35, Cugalló de Gabriel Pons; 2 id., 22, Juan Mercadal (Alayor); 6 id., 83, Alguerruvet, y 3 cerdos, 126.

Día 25.—1 ternero, 131 kilos, Magin Camps; 1 id., 147, Turrauba Nou; 4 carneros, 59, Capifort; 3 id., 84, Lluemesanas Gran; 2 id., 21, Juan Mercadal (Alayor); 2 id., 27, Teletí de Juan, y 4 cerdos, 125.

Día 26.—1 ternero, 246 kilos, Biniati de Lorenzo; 1 id., 81, vergel de Antonio Borrás; 2 carneros, 37, Biniayet Vey; 2 id., 27, Cuguelló Petit; 3 id., 58, Binisaida de Francisco; 1 id., 8, Albufera (Fornells), y 1 cerdo, 79.

SUSCRIPCION para costear la construccion del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

Table with subscription amounts in Pesetas, including 'Rdo. D. Miguel Perez Bocco, Diácono', 'J. B., en sufragio de sus difuntos', etc., with a total of 2717'22.

Telegramas DE El Bien Público

Madrid 28.—7'45 n.

El Sr. Gamazo ha recibido en su despacho á los investigadores de Hacienda y les ha dirigido la palabra para enaltecer el carácter de la mision que se les ha confiado, encomendándoles que no se torciera la justicia por nadie.

Después de dicha visita al ministro todos los investigadores han marchado á sus respectivas provincias. El investigador destinado á las Baleares es D. Enrique Alcaráz y Martínez.

Madrid 29.—11'30 m. Loteria.—Celebrado hoy el sorteo nacional, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

Table with lottery numbers and amounts: 26740—80.000 ptas., 16047—40.000, 24460—20.900, etc.

SOLUCION MILAGROSA HOMMS

PREMIADA EN BARCELONA Y PARIS

GRANDIOSO DEPURATIVO MUY UTIL AL TOCADOR Y BAÑO.—CONTRA TODA AFECCION DEL APARATO RESPIRATORIO
SÍFILIS, FLORES BLANCAS, FIEBRES, ESCORBUTO, GANGRENAS, TIFUS Y DEMAS DE CONTAGIO.

Véanse los resultados prácticos. Frasco de 266 gramos 2 pesetas, frasco de 133 gramos 1 peseta. Gran rebaja al por mayor. Para más explicaciones y prospectos al único representante en Baleares Hermenegildo Vidal Vilardell, Plaza Príncipe 2 al lado del Carmen, Mahon.

De venta al por menor en todas las farmacias y droguerías, que lo deseen.

NOTA.—Los vecinos de esta ciudad que dudaron la explicacion del prospecto, no tiene inconveniente en cerciorarles minuciosamente el antedicho representante, en su casa de 12 á 1 y de 7 á 8.—H. V.

INTERVENCION DE HACIENDA

DE LA ADMINISTRACION DEPOSITARIA
DE MAHON

Clases pasivas.—Revista.—De conformidad con lo dispuesto en la Ley de 25 de Julio de 1855 y Real orden de 29 de Diciembre de 1882, esta Intervencion tiene acordado proceder á la revista anual de los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes sobre esta Administracion, á cuyo fin se presentarán en mi despacho desde la nueve de la mañana hasta la una de la tarde, provistos de todos los documentos indispensables para acreditar el derecho al haber ó pension que disfrutan, y en los dias del 4 al 10 de Abril próximo.

La revista será rigurosamente personal y en la forma de los años anteriores con la sola innovacion de la declaracion que deberá prestar cada preceptor referente á su derecho á la pension que disfrutan es trasmisible á otra persona y si puede sufrir más de una trasmision conforme á lo dispuesto en la Real orden de 20 de Febrero último.—Mahon 23 Marzo de 1893.—El Interventor, Emilio Costa.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS

DR MAHON

Se participa á los habitantes del extrarradio de este distrito municipal que la cobranza del 3.º y 4.º trimestre de los encabezamientos y conciertos del presente ejercicio, tendrá lugar en el local que ocupa esta Administracion Anden de Levante, frente al fondeadero de los Vaporos Correos, desde el dia 1.º al 30 de Abril proximo desde las 8 hasta las 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde, exceptuando los domingos y dias festivos que únicamente será de 8 á 12 de la mañana.

Los que en el indicado plazo dejen de satisfacer sus cuotas, les serán exigidas por medio del procedimiento de apremio conforme previene la Instruccion de 12 de Marzo de 1886.

Mahon 16 de Marzo de 1893.—El Administrador, J. Seguí.

CAMBIO MAHONÉS

8, INFANTA, 8

Compra toda clase de monedas de oro, plata y billetes extranjeros.

COMPRA Y VENTA de títulos interior, exterior, amortizable y Cubas.

PRÉSTAMOS sobre alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

PRÉSTAMOS sobre relojes, objetos de valor y valores del Estado.

HABILITACION de clases pasivas. Adelantamos pagas mientras seamos habilitados.

8 INFANTA 8

Sombrilla

En esta imprenta darán razon de la persona que tiene en su poder una sombrilla encontrada en la Consigna de este puerto. Dando las señas será entregada á su dueña abonando el importe de este anuncio.

Vino tinto

á 30 y 35 céntimos de peseta el litro.
VINO BLANCO SUPERIOR á 75 céntimos de peseta el litro.

Caña, aguardiente y otros licores.
CALLE DE LA INFANTA N.º 43, sótano

Para vender

Lo está la casa situada en la calle del Castillo de esta ciudad, n.º 115.

Informarán en el Centro General de Negocios, donde obran los títulos de propiedad de la misma.

Lo está la casa de la calle de las Morenas n.º 19.

Informes en la misma.

Lo está el acreditado establecimiento

El Arca de Noé

en muy buenas condiciones. Para informes en la misma.

2, HANNOVER, 2

Lo está la Noria junta con varios cercados, situada en la calle del Castillo al lado la casa (Janot).

Una casa calle de la Plana números 74 y 76.

Otra casa en la misma calle núm. 78.

Para informes calle de Gracia 90.

Lo está la casa de la calle de Cifuentes núm. 141. Para informes á su dueña Francisca Gomila que vive en la misma.

VENTA

Se venderán á voluntad de su dueño las casas número 45 de la calle de San Fernando y número 25 y 27 de la calle de Anunciay de esta ciudad.

Admitirá proposiciones y enterará de las condiciones de la venta el Notario D. Francisco Andreu.

VINO Y JARABE

de QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT Y C^{IA}

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricacion de la célebre Quinina de Pelletier.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

II CAMELOS!!

Como todos los años se están elaborando un rico y variado surtido aromatizados con las más finas esencias y adornados con modernos cromos y flores artificiales, todos á precios sumamente módicos: podrán convenirse de ello todas las personas que tengan á bien visitar la Confitería

La Palma

13, HANNOVER, 13.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa calle del Castillo núm. 47.

En esta imprenta informarán.

Leche de cabra

del predio San Antonio, se encuentra todos los dias en la calle de Prieto y Caules número 13.

Imp. de M. Parpal—Bastion 39

LA ANTIGUA FUNERARIA TALLER DE ATAQUES

Habiéndose trasladado este taller desde la calle de S. Roque n.º 24 á la calle de Anunciay n.º 39, se hace público que dicho establecimiento ha introducido grandes reformas en modelos y en los precios que son equitativos y que por espacio de tanto tiempo viene sosteniendo, haciendo esperar ver correspondidos sus deseos por parte de los favorecedores de LA FUNERARIA.

Los pedidos se dirijan á D. Juan Sintés, calle del Castillo n.º 2 y en Vil a-Carlos á D. Ignacio Fernandez, calle de S. Jaime n.º 4.—La Comision.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descanso siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídase estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

Para vender

Lo está la estancia llamada «Rafal Colom» de unas once ó doce cuarteras sembrado, y un vergel situado en el punto conocido por «Los Agotars» de unas nueve barcillas regadío. Informará D. Juan Goñalons calle del Horno núm. 34.

Hojas de servicio
Certificados de origen
Libretas de alquiler
Listas de embarque
Fes de vida

De venta en la imprenta de M. Parpal.

Para alquilar

Lo está la casa número 3 de la calle de Alonso III. Para informes, Rosario 25.

Al público

En el almacén del Anden de Levante n.º 50, propiedad del difunto D. Pedro Riera continúan admitiéndose los encargos que se confien á los Sucesores de éste, para la construcción de toda clase de embarcaciones menores.

SUCESORES DE PEDRO RIERA
50, Anden Levante, 50

VINOS GENEROSOS

Restan una partida en clases superiores añejos, embotellado y en barriles á precios sumamente baratos.

CASTILLO 78.

Zorra (peix salat)

Se ha recibido este correo, de primera clase.

Calle Portal de Mar números 1 y 3 tienda de loza y cristal.